

La retaguardia y la vanguardia son, deben ser, partes igualmente principalísimas, factores igualmente importantes para llegar a la solución de nuestro problema guerrero: la victoria

Emancipación

Año 2 | ALMERIA, jueves 15 de Diciembre de 1936 | Redacción y Administración: Plaza Ramón y Cajal, 2 | Nuestro teléfono 20-64 | Núm. 363

"Nuestros preparativos están lo bastante adelantados, para poder cumplir con nuestros compromisos", dice mister Chamberlain

EDITORIAL

La próxima ofensiva de los facciosos

A bombo y platillo anuncian los facciosos una nueva ofensiva contra nuestros frentes. Sin cesar, sus radios lanzan a los vientos la noticia de que muy pronto, de las armas de la traición

por completo nuestra resistencia. Nada nuevo nos dicen los traidores. Nada nuevo, porque nuestro mando, atento en todo momento a los movimientos de los facciosos, sabe de

Pero surge el anuncio de esta próxima ofensiva facciosa, en momentos que son para nosotros más interesantes que ningún otro. Chamberlain tiene dispuestas sus maletas para visitar a su amigo de Roma y sería para él un gran olvido, que al tener que tratar de la cuestión espinosa del Mediterráneo, las tropas de la invasión, le diesen como un hecho consumado

Con ello, el asunto a tratar se simplificaría bastante. Ahora bien, el destino nos ha colocado en el camino de los éxitos de Chamberlain, para hacérselos imposibles. El Ejército español, cada día más fuerte, dará bien pronto la respuesta a esas baladronadas de los facciosos, que sólo pueden tener algún valor para los que aún creen que puede vencerse, fácilmente, a un pueblo decidido a batirse por su libertad, hasta dejar la vida en la demanda. Estamos seguros de que por mucha que sea la cautela de que puedan hacer uso, para sorprendernos, la vigilancia de nuestras fuerzas en todos los frentes, hará inútil ese

intento. La lección del Ebro, está en olvido los que intentan especular por anticipado con nuestra derrota. Si aquello sirvió para diezmar las fuerzas invasoras, la próxima ofensiva facciosa será un nuevo desastre para los que en mala hora soñaron con sojuzgarnos. Nada nos interesa que la nueva intención tenga como única finalidad impresionar a los de fuera, para que bajo una impresión de fuerza, cedan posiciones a los bárbaros de Europa. Nuestro pleito, por ser nuestro, hemos de resolverlo nosotros mismos. Por las armas o como sea. Somos lo suficientemente fuertes para no hacerle el juego con nuestra debilidad a los enemigos de nuestra patria. Y por si alguien lo pusiese en duda, reciente está la reunión del Gobierno con las fuerzas que integran el Frente Popular, en la que se puso una vez más de manifiesto, que para darle la batalla a los invasores, estamos completamente unidos, aún cuando en otras cuestiones nos separen diferencias de apreciación. No pueden decir otro tanto los facciosos. Su retaguardia flaquea ostensiblemente y sólo merced a problemáticos éxitos militares, que los cabecillas aderezan a su gusto, consiguen mantener el orden en la región que detentan.

Venga, pues, esa ofensiva tan careada. Los soldados de la República están preparados en todos los frentes, para hacerla fracasar, como hicieron en tantas otras.

CHAMBERLAIN TRATA DE JUSTIFICAR SU CLAUDICACION ANTE LA POLITICA DE HITLER

LONDRES. — En el banquete de la Asociación de la Prensa Extranjera, Chamberlain pronunció un discurso, en el que dijo: De hecho, nuestras relaciones con Francia son tan estrechas, que rebasan las simples obligaciones jurídicas, ya que se fundan en la identidad de intereses. Tengo que deplorar el tono actual de la Prensa alemana, que ha dirigido sin escrúpulos frases vituperables contra lo más respetable de nuestros estadistas, y que en pocos casos da muestra de algunos deseos de comprender nuestros puntos de vista.

El orador trató de justificar su política exterior y dice que contra la opinión de algunos, escogió la tarea de hacer un esfuerzo para suprimir las causas posibles de guerra, al intentar métodos y discusiones personales, rearmando al mismo tiempo todo lo necesario, en lugar de creer la guerra inevitable y dedicar todos los esfuerzos a prepararse para la misma.

Dijo que la guerra actual difiere de todas las pasadas y que las víctimas no son sólo combatientes, sino también de la población civil y en que sea cual fuera el vencedor, deja huellas terribles que no se borran en dos generaciones.

Confieso —añade— que estoy extraviado del pesimismo que parece

animar a algunos de nuestros críticos. Aseguran que desean la paz por encima de todo, pero para conseguirla, hay que buscar los peligros que la amenazan y adoptar los medios que la eviten.

El orador citó entre estos esfuerzos el acuerdo angloitaliano, el acuerdo de Munich, la declaración francoalemana y el acuerdo comercial angloamericano.

Protestó de que el acuerdo de Munich, sea presentado como una derrota. Recuerda que el mes próximo irá con Halifax a Roma para discutir con Mussolini y sus ministros todas las cuestiones.

La historia —dijo— nos enseña que ningún gobierno conserva siempre la misma forma. El cambio puede producirse lento o repentinamente. Sin embargo, el cambio de una forma u otra es inevitable, y de ello resulta que debemos tener cuidado de no romper el contacto con un país cualquiera que sea la razón de un sistema de gobierno, que por el tiempo puede sufrir tales modificaciones que lo conviertan en muy diferente del actual.

Refiriéndose al rearme, dijo que a pesar de las divergencias sobre los fines de la política extranjera, existe unanimidad en cuanto a la necesidad de acelerar el programa del rearme. Este fué conseguido primitivamente, para un período de cinco años, de los que ya han transcurrido tres. Este programa sufrió dos modificaciones: su aceleración y su ampliación. Este cambio ha exigido esfuerzos considerables de la industria, de la mano de obra, de los contribuyentes y de los individuos cuyos servicios fueron requeridos. El pueblo ha demostrado que está dispuesto a mayores esfuerzos si se les piden. Esto no quiere decir que sea belicoso; espera que sus armas no sean nunca

empleadas y desde luego, no lo serán con fines agresivos. Pero cuando vemos que se habla tanto de las ventajas de la fuerza y que se acumula tanto preparativo de fuerza sin prestar oídos a sugerencias de desarme, hemos de adoptar todas las medidas necesarias para llenar cuantas lagunas puedan haber en nuestra defensa nacional.

Estaremos siempre dispuestos a discutir todo agravio o injusticia; pero prestando atención a la razón y no a la fuerza.

No podemos olvidar que tenemos obligaciones, no sólo con los pueblos del Imperio británico, de los que somos responsables y con los aliados a los que nos ligan tratados. Nuestros preparativos están lo bastante adelantados, para poder afirmar con confianza, que nos hallamos en condiciones de cumplir con nuestros compromisos. Pero la acumulación de armamentos acaba por agotar los recursos de cualquier nación, recursos que deben estar consagrados a aumentar su prosperidad y el bienestar de su pueblo. Nadie se felicitaría mejor que yo de un acuerdo que limitara o redujera los armamentos de todas las potencias. Las tentativas de dominio, nunca son mucho tiempo coronadas —el éxito.

El jefe del Gobierno terminó pidiendo por mediación de la prensa extranjera a todas las naciones, que se den cuenta de que la finalidad debe ser la felicidad de todos los pueblos y que sólo se puede conseguir ésta, arrojando sospechas y prejuicios, dejando de subrayar divergencias y buscando los puntos susceptibles de facilitar acuerdos. No hay razón para que no podamos llegar un día, a un estado de seguridad que nos permita a todos arrojar las armas y consagrar nuestras energías al bienestar de la raza humana.

Según un periódico inglés, cinco oficiales del Estado Mayor del cabecilla traidor, se han pasado a nuestras filas

LONDRES.—El "Daily Telegraph" dice: "Circula con gran insistencia el rumor de que cinco oficiales del Estado Mayor franquista se han pasado a las filas republicanas, con los planos completos de la gran ofensiva que los facciosos españoles pensaban desencadenar en el Segre y que reputaban decisiva. Esto ha hecho que la tan anunciada ofensiva haya tenido que ser aplazada."

Disposiciones oficiales

BARCELONA. — El "Diario Oficial" publica una relación de los ascensos a empleos inmediatos por hechos de guerra, entre los que figuran el del mayor de Infantería José Manuel Molina, mayor de Artillería Félix Vallejo y Ramón paret, jefe de fuerzas de caza del Norte y miembro del Estado Mayor de fuerzas aéreas.

Además de asesinos descorteses

LONDRES. — El embajador alemán, el personal de la embajada y los periodistas alemanes, no asistieron ayer al banquete de la Prensa extranjera, en el que Chamberlain pronunció un discurso.

La embajada alemana comunicó una declaración oficial lamentando la falta de asistencia y añadiendo que se hubiera creado una situación embarazosa a los periodistas alemanes, al tratar temas que implicarían una crítica de asuntos alemanes.

El presidente de la Asociación de la Prensa cree que las objeciones de los alemanes se refieren al párrafo del discurso de Chamberlain, relativo a la prensa alemana.

La ausencia alemana se considera como una ofensa, no sólo para la

Asociación de la Prensa, sino para el primer ministro en persona y se subraya que ha sido infringida la etiqueta al adoptar una decisión con arreglo al texto del discurso, suministrado a la Prensa por anticipado y confidencialmente.

En los pasillos de la Cámara se anunció que se harán preguntas a Chamberlain sobre la actitud de la embajada y prensa alemana.

VARIOS DONATIVOS

MADRID. — El Consejo Provincial celebró sesión permanente. La Corporación se dio por enterada de un donativo de trescientos kilos de jabón, de la Oficina Internacional pro Infancia, así como de ropas y efectos de Mujeres Antifascistas.

INTERNACIONAL

CHAMBERLAIN EMPIEZA A DESPERTARSE

Las buenas relaciones entre los pueblos no pueden estar basadas en un simple cambio de palabras. Para que la amistad sea firme, para que rinda la eficacia que persigueran los Tratados, es necesario que la acción esté en consonancia con el texto de los mismos. La declaración angloalemana está en crisis. Todavía se cursarán entre ambos Gobiernos frases de buena voluntad; pero el mal estar se agita en lo hondo, escapando de vez en cuando a la superficie. Por encima de la letra de la declaración, está la repugnancia que a la democracia inglesa inspira la táctica alemana. Chamberlain ha hablado en el banquete de la Asociación de la Prensa, y esta vez el "premier" inglés ha dicho cosas sabrosas. Ni los regímenes son firmes ni la fuerza es lo bastante para imponer concepciones extrañas a los pueblos. Esto ha dicho Chamberlain, refiriéndose a los Estados totalitarios. Parece que en el fondo del pensamiento del gobernante británico, hay una vaga esperanza de que, tanto Alemania como Italia, puedan sacudir prontamente las cadenas de su esclavitud. En el primer momento de estos dos países, ya han caído el golpe. La ausencia del embajador alemán en dicho banquete, así como la del personal de la prensa berlinesa, es un claro indicio de lo desagradable que había de resultar para ellos el texto del discurso que comentamos. Entre Francia e Italia, ya ha empezado la guerra radiofónica y escrita. Ahora le ha llegado su vez a Alemania e Inglaterra. Con esa suavidad que es la característica principal del gobernante inglés, Chamberlain ha declarado que la Gran Bretaña está, en lo que respecta a armamentos, en condiciones de hacer frente a las obligaciones que tiene contraídas. ¡Saudable aviso, que ya habrán recogido los dos países fascistas! Inglaterra parece reaccionar, acaso acu-

ciada por su aliada Francia, que, aunque tarde, se va dando cuenta de que se prepara para ella una nueva celada.

Esperemos la reacción que, indudablemente, tendrá lugar en Alemania, como respuesta a este discurso del primer ministro inglés. Ahora empieza, como hemos dicho, la guerra escrita, que aunque parezca inofensiva, ahonda diferencias.



NOTICARIO INTERNACIONAL

MEDIDAS ANTINAZIS

KLAYPEDA. — A petición del gobernador, representante del Gobierno de Kauna, el Directorio de Klaypeda ha prohibido toda clase de reuniones políticas en el territorio. La medida obedece a las manifestaciones estudiantiles nacionalistas activistas de estos últimos días.

UN DISCURSO DE MISTER HULL

LIMA. — En un discurso pronunciado anoche, el señor Hull ha insistido en el hecho de que "las Repúblicas americanas no buscan únicamente una solución regional a los problemas generales, sino una solución lo suficientemente amplia para tener en cuenta las condiciones de los problemas mundiales que afectan al bienestar de las regiones de una manera efectiva".

Las Repúblicas americanas son conscientes de las amenazas que contienen los principios e instituciones de determinadas naciones que profesan ideales extraños a los nuestros, pero que quieren imponer por la fuerza o dificultan porque los otros sistemas de Gobierno les parecen debilitados.

HASTA DONDE LLEGA LA IDIOTEZ MUSSOLINESCA

NAPOLIS. — Las autoridades han decidido cambiar de nombre a la principal calle de la ciudad—actualmente la calle de Sicilia—, por el de calle Túnez.

Y SI CONTINUAN LAS AGRESSIONES, SE HARAN VIEJOS EN EL SERVICIO

TOKIO. — El ministro de Marina ha decidido prolongar un año más la duración del servicio oficial militar, perteneciente a la primera y segunda reserva.

COMO TODOS LOS LADRONES, LO MISMO LES DA QUE SEA DINERO O ALHAJAS

BERLIN. — El ministro de Hacienda ha facilitado un comunicado declarando, que la multa de mil millones de marcos, impuesta a los indios alemanes, puede ser pagada en títulos e inmuebles. El valor de estos últimos, será determinado por el presidente superior de Hacienda, basándose en el "valor ordinario".

METODOS "LEGALES"

PARIS. — El "Diario Oficial", publica un decreto sustituyendo a los camaradas Jancion y Semard, representantes de los Sindicatos ferroviarios, del cargo de miembros del Consejo Administrativa de la Sociedad Nacional de Ferrocarriles.

